



Termine - Mitteilungen - Veranstaltungen - Anzeigen

Rundschreiben Nr. 3/2025

München, den 09. September 2025

Kontakte: Thomas Bauer, 1. Vorsitzender, Tel. 089/23545119, <mailto:bauertho@arcor.de>
Markus Vester, 2. Vorsitzender, Tel. 0171/1011923, <mailto:Vester.Markus@gmx.de>
Thomas Rödl, Kassenwart, Tel. 089/7556675, <mailto:troedl@arcor.de>
Dr. Ingrid Neumann, Schriftführung, Tel. 089/3084631, <mailto:ingrid.neumann@mnet-online.de>

Der PSV im Internet: www.psvsiemens.de

Mittwoch,	10.09.2025	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	24.09.2025	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul
Mittwoch,	08.10.2025	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	22.10.2025	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul
Mittwoch,	12.11.2025	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	26.11.2025	Novemberauktion in St. Paul (Einlieferungsschluss 24.09.2025)
Mittwoch,	10.12.2025	Weihnachtsfeier im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	14.01.2026	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	28.01.2026	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul
Sonntag	08.02.2026	Großtauschtag im Anton-Fingerle-Schulzentrum
Mittwoch,	11.02.2026	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	25.02.2026	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul
Mittwoch,	11.03.2026	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	25.03.2026	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul
Mittwoch,	08.04.2026	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	22.04.2026	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul

Monatssitzung und Tauschabend finden jeden zweiten Mittwoch im Monat **ab 16:00 Uhr** im Augustiner Bürgerheim, Bergmannstraße 33, 80339 München (erreichbar mit U5: Schwabthaler Höhe, Bus 53: Bergmannstraße) statt. **Tauschabend** ist jeden vierten Mittwoch **ab 17:00 Uhr** im Pfarrheim St. Paul, 80336 München, St. Paulsplatz 8 (erreichbar mit U4 oder U5: Theresienwiese).

PSV-Spaziergang im Umweltgarten von Neubiberg



In diesem Jahr trafen sich in Neubiberg 13 Vereinsmitglieder zum Umrunden des drei Hektar großen Umweltgartens. Bei durchwachsenem Wetter passierten wir verschiedene Gehege, wobei die Ziegen unsere ungeteilte Aufmerksamkeit genossen.

Gemütlich ging es an Streuobstwiese, Bauern-, Stein-, Kräuter- und Staudengärten vorbei. Es fand sich immer Zeit für einen kleinen Plausch.

Bevor Hunger und Durst überhand nahmen, erreichten wir das Restaurant „El Greco“. Und dann war griechisch schlemmen angesagt. Die PSV-Mitglieder freuten sich wieder über den kleinen Zuschuss des Vereins.



Vortrag „Frankreich 1914 bis 1927“

Am 23. Juli 2025 konnte Herr Oskar Klan vom MBC München für einen Vortrag in St. Paul gewonnen werden. Er referierte über die Auswirkung der französischen Inflation auf die Portostufen seit Beginn des 1. Weltkriegs. Im Jahr 1926 betrug der höchste Wert auf einer französischen Briefmarke 20 Franc.



In Deutschland erreichten im Zuge der Hyperinflation die Briefmarken Werte in Milliardenhöhe. Im November 1923 wurde als höchster Wert die kobaltblaue 50-Milliardenmarke herausgegeben.



Vorschau auf die Herbstauktion

Unsere beliebte Novemberauktion in St. Paul rückt wieder näher (26. November 2025). Bitte beachten Sie den Termin für den Einlieferungsschluss am 26. September 2025.



Unser Verein ist der Beste

Thomas Bauer konnte auf dem LV-Tag im Mai in Würzburg den 1. Preis im Mitgliederwerbewettbewerb 2024 des Landesverbandes entgegennehmen. Im Bild links der LV-Vorsitzende *Thomas Heckel*.

Für sieben neu geworbene Mitglieder gab es 100 Euro für den Verein. Wir gratulieren herzlich.

Wir haben wieder ein langjähriges Mitglied durch Tod verloren.

Am 9. April 2025 verstarb

Karl Heinz Kujawa

im Alter von 93 Jahren.

Er gehörte dem Verein seit 46 Jahren an.

Wir werden dem Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren und sprechen den Hinterbliebenen unser tief empfundenes Beileid aus.

Auf geht's zur Wiesn

Nach der Unterbrechung durch Corona 2020-2022 startet nun das 74. Oktoberfest nach dem Krieg auf der Theresienwiese in München. Werden Sie rausgehen?

Mittags, wenn das Wetter schön ist, die Luft voll von den typischen Gerüchen nach frisch gebrannten Mandeln und gegrillten Hendl, der Turm von St. Paul zur Bavaria nüberzwinkert, die Leut in Tracht durch die Wirtsbuden- und Karussellstraßen flanieren, der Schichtl seine Sprücherl schreit, Geisterbahn und Kettenkarussell zwischen gruslichen und reißerischen Ansagen um Mitfahrer werben, kracherte Pop-Musik aus den Lautsprechern von halsbrecherischen Fahrgeschäften dröhnen, dann ist es am schönsten auf dem Oktoberfest. Jetzt gönnt man sich auch eine frische Wiesn-Mass zu einem halben Hendl mit einer großen Brezn und schaut sich den ganzen Zirkus in Ruhe an. Bevor es richtig laut und voll und teuer wird fährt man wieder nach Haus, man denkt noch Mal zurück an die Zeit, als man als jüngerer Zeitgenosse auch seinen Spaß im Fünferlooping, auf dem Teufelsrad und mit der Zugspitzbahn hatte, und freut sich, das alles erlebt zu haben.

Vielleicht haben Sie auch den einen oder anderen Oktoberfeststempel in Ihrer Sammlung? Heuer gibt die Post wieder einen heraus, den man allerdings nur in Weiden bestellen kann:

Deutsche Post AG
Service- und Versandzentrum Weiden
Sonderstempelstelle
92627 Weiden
Stempelnr. 19/135

Als 1949 das erste Oktoberfest nach schlimmen Zeiten seine alten Traditionen wieder aufnahm und neue dazu brachte (O'zapft is!) war auch der Autor schon dabei. Vor der hölzernen Himalajabahn hatte er großen Respekt, aber bei seiner Mama war er ja gut aufgehoben.



Thomas Bauer

